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--------Aos treze dias do mes de dezembro de dois mil e dezanove, pelas vinte horas e

cinquenta minutos, no Salao Nobre da dos Pacos do Concelho, reuniu-se em Sessao

Ordinaria, a Assembleia Municipal de Vila Velha de ROclao, corn a seguinte ordem de

trabalhos: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---1-Ponto previo antes da ordem do dia; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---2-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Revisao aos

Documentos Previsionais; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---3-Designacao de cidadaos eleitores para integrar a Comissao de

Protecao de Criancas e Jovens - CPCJ; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Operacao de

Reabilitacao Urbana do NtIcleo Antigo de Vila Velha de Radao; - - - - - -

- ---5-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da participacao

do Municipio na Associacao de Municipios para a Gestao do Centro

Intermunicipal de Recolha de Animais Errantes -CIRAE; - - - - - - - - - - - - -

- ---6-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao do Mapa de

Pessoal para 2020; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----7-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao dos documentos

previsionais para o ano de 2020; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----8-Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---9-0utros assuntos de interesse para o Municipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---10-Periodo de intervencao do public° nos termos do Regimento;-

----0 Sr. Presidente da Assembleia Municipal declarou aberta a

sessao e procedeu a conferencia dos membros, verificando-se a falta

dos membros Luis Manuel Calheiros da Cunha Andrade e Paulo Manuel

Candeias Farinha Roberto, tendo estes justificado a sua ausencia e



solicitado a sua substituicdo, em conformidade corn o Regimento da

Assembleia Municipal, tendo assim estado presente os membros Jose

Mendes Henriques e Jose Carlos Lopes Soares, respetivamente.

- --- 0 membro Carlos Alberto Silva Goncalves e Jose Carlos Lopes

Soares disseram que prescindiam do pagamento das senhas de presenca

nesta sessdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Foi dado conhecimento da correspondencia remetida A. Assembleia

Municipal, ficando disponivel para eventual consulta. - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal colocou A apreciacdo a

ata da sessdo realizada em 27/09/2019, previamente remetida a todos

os membros e da qual, conforme deliberado na sessdo de 22/12/2017,

foi dispensada a leitura. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 m e m b r o J o s e C a r l o s S o a r e s assinalou a l g u n s e r r o s

ortograficos e o f a c t o d e n d o a p a r e c e r textualmente inscrito u m a

q u e s t d o p o r s i colocada a o Presidente d a J u n t a d e V i l a V e l h a d e

Raddo e a resposta deste. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Apas a intervencdo d e v a r i o s m e m b r o s s o b r e o exposto, f o i a

m e s m a , a p o s correcdo dos e r r o s ortograficos, colocada a votacao e

aprovada p o r maioria, corn u m a abstencdo do m e m b r o C a r l o s A l b e r t o

Silva Goncalves por ndo ter estado presente nessa sessdo. - - - - - - - - -

----1-Ponto previo antes da Ordem do Dia: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Carlos Goncalves solicitou a entrada de uma Mocdo da

b a n c a d a d a Congaed° " N o v o R u m o " s o b r e Sarnadas d e R a d d o t e n d o a

sua entrada sido aprovada por unanimidade,procedendo-se em seguida

a leitura da mesma.

- - - -  0 m e m b r o C a r l o s Goncalves d i s s e q u e o t e x t o d a M o c d o e r a

c l a r o , mas compreendia que pudesse haver alguns membros deste Orgdo

q u e  n d o concordassem corn a exposicao de motivos, mas a votacdo em

causa era referente aos dois pontos que se encontravam descritos no
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final da mesma e assim sendo, era da opinido que este era um

assunto que deveria requerer da parte da Assembleia Municipal e de

todos os Orgdos de Vila Velha de Raddo, uma unanimidade no sentido

de considerar que o Centro de Dia de Sarnadas de Raddo, onde

inclusive tinha familiares a frequentar o mesmo, para algumas

familias e pessoas, esta situacdo era uma tragedia. Todos sabiam

que eramos um concelho envelhecido e que uma grande parte da

populacdo é idosa e que a qualidade de vida destes era fundamental

para as suas familias que, residindo e trabalhando fora,

regularmente se deslocavam ao nosso concelho. Esta era uma questdo

essencial e evidentemente, ndo se poderia deixar estas pessoas que

tinham uma qualidade de vida acrescida corn a existencia deste

Centro de Dia, sem este servico que lhe parecia fundamental. A

Santa Casa da Misericardia rid() era o Municipio, era uma entidade

que tinha problemas de ordem financeira, talvez por erros cometidos

ao longo de muitos anos, mas agora tinhamos alguma responsabilidade

no sentido de tentar evitar que este encerramento se concretizasse,

dado que a Santa Casa da Misericordia e corn base nas informacaes

que lhes chegaram e na qual se basearam para elaborar esta Mocdo,

nao teria verba suficiente para manter aquele Centro de Dia e

aparentemente haverd outras freguesias em que o problema poderia

vir a acontecer, mas para já, esta era uma situacdo que ainda rid°

fora equacionada. Achava que as pessoas da freguesia de Sarnadas de

Raddo que la vivem ha muitos anos e que deram a sua vida Aquela

terra rid() poderiam perder este servico.Na sua opinido esta era uma

materia que nos deveria unir a todos, independentemente de ndo

concordarem explicitamente corn a exposicao de motivos, que poderdo

'ado ser exatamente fieis A realidade pois tern por base as

informacoes que lhes chegaram, mas em relacdo aos dois pontos



inscritos na mesma, considerava que nao havia razdo nenhuma para

que 'lac saisse desta Assembleia Municipal uma mensagem clara, no

sentido em que todos os eleitos dos Orgaos Autarquicos deste

concelho, se unirem em tomb de uma materia que poderd ser um

precedente para outras que poderdo acontecer. Esta era uma questdo

da Santa Casa da Misericardia e esperava que no futuro esta

instituicao pudesse evitar este tipo de coisas, mas para já havia

uma urger-Iola e rid° poderiamos deixar desaparecer este Centro de Dia

e cabia-nos a nos, independentemente das dificuldades que por vezes

existem neste tipo de apoios sendo esta uma instituicao particular

de solidariedade social, tentar em colaboracao corn a Santa Casa da

Misericordia encontrar uma saida para este problema que toca, fere

e prejudica as pessoas. Lembrou tambem que muitas das pessoas que

rid() residiam em Sarnadas de Rada° se deslocavam a esta freguesia

por causa dos seus familiares que al residiam e eram estas que

estavam a fazer o maior trabalho de reabilitacdo das casas nesta

freguesia e assim tambem nao se poderia correr o risco de corn esta

situacao, afastar estas pessoas e as suas familias, perdendo assim

a major fonte de investimento desta freguesia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Fernando Roma, disse que algumas das coisas descritas

nesta Mocao já estavam a ser feitas, nomeadamente a Camara

Municipal e a Junta de Freguesia, já ha algum tempo que estavam a

tentar resolver o que estava sugerido no documento e nunca deixaram

de a p o i a r o Centro de D i a de Sarnadas de Radao. Lembrou q u e o s

terrenos onde se situava este imovel tinham sido adquiridos pela

Autarquia e pela Junta de Freguesia no ano de 1991 e ainda hoje nao

compreendia como é que estes terrenos foram para a propriedade da

Santa Casa da Misericordia de Vila Velha de Radao. Mais disse que

concordava corn a proposta apresentada e corn as palavras do membro
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Carlos Goncalves e tambem ndo concordava corn o encerramento do

Centro de Dia e nao aceitava que o edificio fosse vendido, visto

que, na sua opiniao, este era propriedade da Autarquia e da Junta

de Freguesia, pois fora a Camara Municipal que subsidiara a obra e

fizera o projeto da mesma.

----0 Presidente da Assembleia Municipal disse que em termos

juridicos, a Santa Casa da Misericordia tinha que ser usufrutudria

de pleno direito daquelas instalacoes e esta era a forma de esta

instituicao ter a posse das mesmas e isto na altura foi explicado e

toda a gente entendera. Mais disse que concordava corn a redacdo

desta Mocao, mas na sua opiniao, havia aqui "nuances" politicas

porque nal° fora bem assim o que se passara na Assembleia da Santa

Casa da Misericordia onde esteve presente. Nessa sessdo ndo fora

dito em momento algum nem por nenhum elemento dessa instituicao que

a Junta de Freguesia de Sarnadas de Roddo ndo apoiava, mas o que

fora dito foi que o Centro de Dia de Perais tinha custos

diferenciados. Pegando numa frase do membro Carlos Goncalves, disse

que de facto, todas as instituicoes deste genero cometem erros na

sua gestdo e esta nao era exceed°, mas tambem teria que se

respeitar as pessoas que deram o seu sacrificio pessoal pela mesma.

Lembrou que a Santa Casa da Misericordia tinha tres infraestruturas

diferenciadas corn tres quadros superiores completos, porque a

Seguranca Social assim o exigia, o que tinha custos acrescidos para

a instituicao muito significativos. Reforcou que o que fora dito na

sessao da Assembleia da Santa Casa da Miseric6rdia foi que o Centro

de Dia de Perais teve um benemerito que meteu lä dinheiro e a

respetiva Junta de Freguesia ajudava dentro do possivel, bem como a

Junta de Freguesia de Sarnadas de Roddo ajudava o Centro de Dia da

sua freguesia. Referiu em seguida que ia votar favoravelmente esta



Mocdo, mas em declaracdo de voto disse que havia uma frase inscrita

na mesma que ndo correspondia A verdade daquilo que se passara na

Assembleia da Santa Casa da Misericardia, ou seja, quando é dito

que a Junta de Freguesia de Sarnadas de Rada° ndo auxilia ou ajuda

a Santa Casa da Misericardia, isso ndo foi dito nessa sessdo desta

instituicdo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Vitor Marques disse concordar corn o conteUdo da Mocdo

mas ndo corn a forma da mesma, dizendo que ninguem em Sarnadas de

Rada() ou no concelho de Vila Velha de Racial° concordava corn o

encerramento do Centro de Dia. Contudo, ndo podia concordar corn o

aproveitamento politico que a bancada da Coligacdo "Novo Rumo"

fizera, onde atacou a Junta de Freguesia e a Camara Municipal

injustamente sem saber se haveria diligencias a decorrer para

evitar este encerramento. Como todos sabiam a Santa Casa da

Misericardia era uma instituicdo privada que tomou uma decisdo em

Assembleia e a mesma era vinculativa e tinha legitimidade de a

executar. No entanto, ninguem neste momento poderd ter certezas de

que ndo haverd uma solucdo alternativa e dever-se-ia, a seu tempo,

ouvir o que é que o Senhor Presidente da Camara Municipal tinha a

dizer sobre este assunto.

---- 0 membro Ricardo Morgado referiu que se estava a falar de uma

instituicdo privada de indole social e que era gerida como tal.

Mais disse que ainda ninguem falara no que é que iria acontecer e

mantinha a confianca comprovada da aposta que esta Camara Municipal

tern feito no ambito social e certamente que os idosos ndo seriam

abandonados e isso era o mais importante. Já houve outros centros

de dia que encerraram e ndo foi por isso que se deixou de dar todas

as condicbes aos idosos do nosso concelho e ndo poderia concordar

corn o onus do peso da decisdo que esta sobre as costas do Municipio
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e da Junta de Freguesia de Sarnadas de Rada° e coma tal lido

aceitava esse ponto que estava mencionado no documento. - - - - - - - - - - -

----0 Presidente da Assembleia Municipal disse que as exigencias

que eram feitas a estas instituicoes par parte da Seguranca Social

eram insustentdveis e era quase impossivel manter em funcionamento

o Centro de Dia e que a Santa Casa da Misericardia tentara de tudo

para que este nao encerrasse.

----0 membro Carlos Goncalves lembrou que na sua intervencdo

anterior tinha dito que, eventualmente, alguns dos membros poderiam

nao se reconhecer na exposicdo de motivos e que esta Mocao fora

escrita cam base nas informacaes que lhes tinham chegado. Mais

disse que se a Junta de Freguesia de Sarnadas dava um apoio

financeiro ao Centro de Dia igual A. Junta de Freguesia de Perais

era barn que a populagdo soubesse. Referiu que o que iria ser votado

eram as duas propostas existentes na Mocdo e que ndo havia problema

nenhum em retirar a frase e citou "...porque a Junta de Freguesia

de Perais esta a contribuir financeiramente para o seu

funcionamento a Santa Casa da Misericardia de Vila Velha de Raddo",

e na qual se poderia depreender que o Centro de Dia de Sarnadas rid()

daria esse apoio, salientando que o importante era que saisse desta

sessao um consenso generalizado. Quanta ao facto de dizerem que

havia aqui um aproveitamento politico, esclareceu que foram as

pessoas que lhes transmitiram as suas preocupacoes, rid() sabiam se

estas tinham falado cam alguem au se falaram, /ado tinham obtido

resposta e entendia que era nosso dever atender A preocupacdo

destas pessoas e alertar para as situacoes, deixando em seguida a

questdo de que, cam a retirada da frase atrds referida,

concordariam aprovar esta Mocao porque se assim fosse dar-se-ia uma

mensagem clara de unanimidade sabre este problema, apelando tambem



a todos os que pudessem, fizessem um esforco para que em conjunto

se pudesse encontrar uma solucao para que o Centro de Dia de

Sarnadas de Rada° 'ado encerrasse.

---- 0 membro J-dlia Cristina Ceia disse que se tinha que ouvir as

pessoas e que esta era uma questdo de dignidade humana.

- --- 0 membro Jose Carlos Soares comecou por dizer que a Santa Casa

da Misericardia e a Autarquia mereciam-lhe todo o credito e aqui a

questa() era que se conseguisse fazer qualquer coisa para que o

Centro de Dia rid() fechasse. Continuou dizendo que a noticia surgira

aquando numa convocatOria desta instituicao apareceu a venda de um

artigo urbano em Sarnadas de Raddo e que, segundo tinha lido, a

atual posse deste imovel pela Santa Casa da Misericardia, decorrera

de uma permuta de bens que esta instituicao tinha em Vila Velha de

Radao e bens que a Autarquia possuia fazendo-se assim um acerto.--

- --- Em complemento, o Presidente da Assembleia Municipal disse que

o Presidente da Camara da altura nao tinha outra maneira de fazer

as coisas, porque o concelho necessitava que esta obra fosse feita

e tinha que por este imovel no nome da Santa Casa da Misericardia

para que esta pudesse gerir esta valencia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Jose Carlos Soares disse que a sua intervencao 'ado

era uma critica mas sim uma palavra de merit° A Santa Casa da

Misericardia e a Camara Municipal por ter feito a obra. Queria sim

referir-se ao alarme que aqui causou a publicacao de uma noticia

sobre este assunto.

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal disse que nao tinha

falado em alarme nenhum e sim referido uma publicacdo no "facebook"

que, nao atribuindo culpas a Coligacdo "Novo Rumo", atribuia culpas

a pessoas corn responsabilidades, que estiveram durante anos nesta

Camara Municipal e que trataram este caso como nulidade intelectual
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para o resto das pessoas do concelho e que ate prejudicaram a

Congaed° "Novo Rumo" e ndo estava a ver o Vereador Carlos Faria a

proferir certas afirmagoes no "facebook" como aquelas que la viu e

viu coisas gravissimas escritas nesta rede social. - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Jose Carlos Soares leu a noticia a que se referia

dizendo que era datada de 23 de outubro e ndo fora escrita pela

Congaed° "Novo Rumo", e apos ser questionado pelo Presidente da

Assembleia Municipal para dizer de quem era a noticia, respondeu

que a mesma fora escrita por Vitor Marques, membro desta Assembleia

Municipal, aqui presente.

- ---A afirmacdo do membro Jose Carlos Soares de que o Presidente

da Assembleia Municipal estaria a acusar a Congaed° "Novo Rumo",

este retorquiu e reforcou o que já tinha dito, referindo que o que

dissera foi que no "facebook" havia noticias que ate prejudicavam a

Congaed° "Novo Rumo" e tambem tinha dito que, como a face visivel

desta Congaed° era o Vereador Carlos Faria, referira que nao via

este a publicar coisas daquelas nesta rede social. 0 importante era

a Mocdo apresentada que, em principio, iria ser votada por

unanimidade porque, como o membro Carlos Goncalves já o aqui

dissera, era muito mais o que nos unia do que aquilo que nos

separava e o membro Jose Carlos Soares continuava a falar destas

noticias e nem sequer queria dizer o nome de quem a escreveu e 56 o

tinha dito porque insistira para que o fizesse, dando assim a

possibilidade da pessoa visada se defender. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Jose Carlos Soares disse que esta era uma preocupacdo

e uma reacdo das pessoas de Vila Velha de Roddo e principalmente de

quem estava ligado a Sarnadas de Rada°, mas era logic() que fosse

encontrada uma solucdo e estava convencido que a Camara Municipal a

iria encontrar. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -



---- 0 Presidente da Assembleia Municipal salientou a presenca na

Assembleia da Santa Casa, dos Vereadores Carlos Faria e Jose Manuel

Alves, ele proprio e da Julia Cristina Ceia, membro desta

Assembleia Municipal, e ndo vira lá mais nenhum eleito e este era

um dos problemas das instituicoes chegarem onde chegam, e ndo

estava a atacar ninguem porque tambem tinha faltado a Assembleia

onde fora decidida a venda deste imovel, mas perante o que se

passara corn o Centro de Dia de Sarnadas entendera que teria que ld

estar assim como as pessoas que frisara e isto sim era preocuparmo-

nos corn aquilo que era a Santa Casa da Misericardia. Mais disse que

a noticia referida fora publicada antes da Assembleia de Freguesia

de Sarnadas de Raddo e era uma tomada de posicdo legitima de uma

pessoa que estava preocupada corn a situacdo, e ndo entendia o que

que a mesma ajudava a resolucdo do problema. Referiu em seguida que

o problema major eram as regras apertadas emanadas pela Seguranca

Social e era esse problema que nos deveriamos, corn base neste

documento, dar o exemplo e fazer uma Mocdo conjunta para enviar

para este Ministerio. Continuou dizendo que o que estava aqui em

discussdo era uma Mocdo unanimemente convergente e isso 6 que era

importante, ndo via o que é que uma noticia feita por um membro

deste Orgdo acrescia a discussdo deste documento. Terminou,

reforcando e esclarecendo, que nao tinha dito em momento algum que

a Congaed° "Novo Rumo" tinha feito o que quer que fosse, foi

exatamente o contrario, tinham sido prejudicados pelas intervencoes

no "facebook".

---- 0 membro Ricardo Morgado disse que saudava o tom que agora era

colocado em cima da discussdo pela Bancada da Congaed° "Novo Rumo"

e não pelo ruido que fora feito e isso era de lamentar, porque

agora estavam de acordo, dizendo que por vezes o problema rid° era o
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conteudo mas sim a forma, mas ainda bem que havia uma convergencia

sobre este problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Vitor Marques disse que, subscrevera aquela noticia e

continuaria a subscreve-la, se bem que agora tinha mais informacoes

e haveria algumas quest8es que já nao colocaria. Mais disse que foi

feita em cima do acontecimento, por um Sarnadense que se preocupava

corn as suas gentes e foi feita a titulo particular, sem ter falado

corn ninguem. Quando atras falara do aproveitamento politico queria

referir-se a desinformacdo que correra nas redes sociais,

nomeadamente no "facebook", onde atacaram a Junta de Freguesia de

Sarnadas de Roddo e nao se preocuparam em saber os factos, mas

pensava que isso ficara esclarecido na Ultima Assembleia

Extraordinaria desta Junta de Freguesia, onde foi informado que

esta, desde o ano de 2010, tinha contribuido corn cerca de

43.000,00C (quarenta e tres mil euros), logo, nao se poderia pedir

que este Orgdo se hipotecasse a si proprio numa causa para a qual

lido tinha meios para isso, e esta fora a primeira entidade a ser

fortemente atacada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Fernando Roma dirigindo-se ao membro Carlos Goncalves

disse que ele tinha recebido uma informacdo e tomara a atitude de

convocar uma manifestacdo e ele recebeu as informacoes e falou corn

a Junta de Freguesia de Sarnadas de Radao e a Camara Municipal. -

- ---0 membro Carlos Goncalves disse que os membros desta bancada

eram quatro e rid() estavam no executivo, eram oposicao e que nao era

bem a sua area politica que normalmente andava na rua a manifestar-

se, mas o facto é que a propria populacao se quis manifestar em

torno desta situacao. 0 importante é que lhe parecia que quanto a

esta materia havia consenso e em relacdo as redes sociais nao fazia

qualquer comentario. Mais disse que alem da alteracao atras

. . .



referida, propunha que os paragrafos seguintes em vez de terem um

ponto de interrogacdo fossem numerados.

- --- No seguimento das varias intervencoes, o Presidente da

Assembleia Municipal releu o documento, propondo que no quarto

paragrafo ficasse apenas a frase "0 Centro de Dia de Sarnadas é o

Cinico no concelho a encerrar. " e nos setimo e oitavo paragrafos os

pontos de interrogacdo iriam ser substituidos pelos n's "1" e "2"

respetivamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 m e m b r o M i g u e l Fradique d i s s e t e r a l g u m a s d l a v i d a s s e

realmente este seria o concelho corn maior indice de envelhecimento

de Portugal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 m e m b r o C a r l o s Goncalves d i s s e q u e s e e s t e documento f o s s e

p a r a reforcar a q u i l o q u e estavamos a f a z e r , e s t a r e d a c d o so

reforcava a n o s s a o p i n i d o e a realidade d e s t e territario e r a q u e

tinhamos u m envelhecimento d a populacdo e rid() v i a a q u i q u a l q u e r

p r o b l e m a e m f r i s a r i s s o e reforcava a necessidade d e m a n t e r o

Centro de Dia aberto, alertando o poder central para a necessidade

de terem uma maior atencao para corn este concelho e neste caso para

esta freguesia.

-  - - -  0 m e m b r o M i g u e l Fradique p r o p o s q u e s e alterasse e s t a f r a s e

p a r a "...somos um concelho envelhecido...", ao que o membro Carlos

Goncalves tambem disse que se poderia alterar para "...somos um dos

concelhos mais envelhecidos..." redacdo esta aceite e alterada.---

- - - -  0 m e m b r o J o s e Henriques d i s s e q u e a s pessoas l i d o t i n h a m

conhecimento d a d e s p e s a p o r u t e n t e suportada p e l a S a n t a C a s a d a

Misericardia e o valor que a Seguranca Social dava por cada um e no

caso particular do Centro de Dia de Sarnadas de Raddo, se este lido

t i v e r s e t e o u  m a i s u t e n t e s e s t a valencia rid() e r a viavel, d i z e n d o

que as pessoas falavam mas nao conheciam a realidade. Mais referiu
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*
que por forca da Lei que obrigava a cumprir certas exigencias,

nomeadamente a titulo de recursos humanos, tornava-se quase

impossivel a esta instituicao cumprir as suas obrigacoes, porque a

comparticipacao da Seguranca Social era baixa e as reformas eram

muito baixas e ninguem referia esse facto. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal acrescentou que tambem

fora dito na Assembleia dessa instituicao, onde esteve presente,

que nos Centros de Dia, nao tendo o numero minimo de utentes, a

Seguranca Social reduzia a sua comparticipacao por cada utente. --

- ---0 membro Luis Coutinho realcou o facto de que estavam todos de

acordo e corn o objetivo de tentar evitar o encerramento, obviamente

que esta instituicao era privada, mas a este Orgao como entidade

publica cabia o papel de tentar ajudar na resolucao do problema,

pensando que assim o Senhor Presidente da Camara Municipal estaria

mais apoiado para poder agir em conformidade. Mais disse que era

uma realidade que as organismos centrais nao tinham nocao do que se

passava nestes territarios e nao se adaptavam a esta realidade que

era o despovoamento do interior. Assim cabia-nos a responsabilidade

de chegar a acordos e dentro das nossas capacidades pressionar as

entidades oficiais. Realcou tambem o facto da capacidade que as

cidadaos tiveram em se organizar e que contribuiu para todo este

movimento e competia aos membros deste Orgao ouvi-los e trabalhar

nesse sentido. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Nao havendo mais intervencoes e apas votacao, foi esta Mocao

aprovada por unanimidade, corn as alteracoes propostas, conforme

documento que se anexa a esta Ata.

- --- 0 Presidente da Assembleia Municipal, por solicitacao da

Camara Municipal e havendo a concordancia de todos, deu entrada na

Mesa para apreciacao, discussao e eventual autorizacao da



celebracdo do Contrato Interadministrativo corn a Agencia Portuguesa

do Ambiente I.P, para realizacdo/execucdo de obras de reparacdo do

caminho de acesso A Barragem de Cedilho e Estabilizacdo da Encosta

na bacia hidrogrdfica RH5 Tejo e Oeste.

---- 0 membro Ricardo Morgado felicitou a entrada deste contrato na

ordem de trabalhos, mas, ndo pondo em causa se estava ou ndo a

cumprir os acordos da convened° da albufeira, ndo poderia deixar de

criticar a forma como Espanha estava a regular a seu belo prazer os

caudais, tendo como consequencia a situacdo do Rio P8nsul e o

impacto que esta teve no turismo e na atividade piscatoria. Ndo

poderia deixar de lamentar a atitude do Ministerio do Ambiente que,

pelos vistos, fora necessario haver demasiado alarido na opinido

publica para haver uma solucdo, solicitando mais informacdo sobre

este contrato, nomeadamente quanto aos prazos para a realizacdo das

obras referidas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Carlos Goncalves disse que em relacdo a esta materia

o Ministro do Ambiente já dera na Assembleia da Republica garantias

n d o s 6 do cumprimento p o r p a r t e d a s autoridades espanholas, m a s

tambem da atencdo que o Governo iria dar a este assunto. Mais disse

q u e e m r e l a c d o a E s p a n h a a s relacoes n d o e r a m a s s i m t d o simples

c o m o pareciam, d a n d o c o m o e x e m p l o a constituicdo d e g r u p o s d e

a m i z a d e interparlamentares q u e permitiam u m t i p o d e d i a l o g ° u m

p o u c o m a i s informal s o b r e v a r i a s materias e e s t e s g r u p o s 5 6

existiam quando havia reciprocidade e a Espanha ndo f o r m a v a g r u p o

d e amizade corn Portugal. M a i s d i s s e q u e parecia q u e d e v i d o A

proximidade h a v e r i a b o a s relacoes m a s A s v e z e s h a v i a pequenos

empecilhos que rid° permitiam uma atividade interparlamentar e o que

existia eram compromissos baseados em legislacdo supranacional q u e

esperava que fossem cumpridos, d i z e n d o que considerava importantes
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as obras apresentadas no presente contrato.

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que nomeadamente

ao que se passara no Tejo, já tinha sido suficientemente comentado

e veio por a nu aquilo que era a politica de gestao de Espanha em

relacao a este rio. Mais disse que neste caso o Governo tinha dado

uma resposta rdpida, nos primeiros dias em que a situacao fora

tornada publica estiveram no terreno corn o Vice-Presidente da APA

(Agencia Portuguesa do Ambiente) e corn os autarcas de Castelo

Branco a inteirarem-se da situacao e quais as seus impactos.

Felizmente, neste caso, quer o Governo quer a APA deram uma

resposta rapida e estiveram a trabalhar corn as autarquias e so

assim fora possivel, num curto espaco de tempo, perceber os

impactos negativos do problema, estabelecer protocolos corn as

Camaras Municipais e, no caso concreto a de Vila Velha de Rodao,

estar-se já no terreno e a resolver a situacao e sobretudo, nap se

limitar a resolver os prejuizos diretos causados por esta situacao,

mas perceber aquilo que era importante fazer para minorar os

impactos na economia e corn a disponibilidade por parte da APA,

colaborar corn a Autarquia na valorizacao do acesso ao Tejo,

possibilitando assim melhores =dig-6es de seguranca e qualidade

neste acesso.

----Nao havendo mais intervencoes e apas votacao, foi deliberado

por unanimidade, aprovar e autorizar a celebracao do Contrato

Interadministrativo corn a Agencia Portuguesa do Ambiente I.P, para

realizacao/execucao de "OBRAS DE REPARAck0 DO CAMINHO DE ACESSO A

BARRAGEM DE CEDILLO E ESTABILIZAcA0 DA ENCOSTA" na bacia

hidrogrdfica RH5 TEJO E OESTE, ao abrigo do disposto no artigo 120°

e da alinea k) do n° 1 do artigo 25° da Lei 75/2013 de 12 de

setembro, e nos termos do documento apresentado e do Despacho do



Sr. Presidente da Camara Municipal n0128/2019, ratificado na

reuniao do executivo realizada em 13/12/2019. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 2-Apreciacdo, discussdo e eventual aprovacao da Revisdo aos

Documentos Previsionais; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nal() havendo intervene-6es e apas votacao, foi aprovada por

maioria, corn 15 (quinze) votos a favor e 4 (quatro) abstenc6es dos

membros Carlos Alberto Silva Goncalves, Luis Manuel Machado Brito

Coutinho Dias, Julia Cristina Marchdo Ceia e Jose Carlos Lopes

Soares, em conformidade corn a alinea a) do n°1 do art' 25° da Lei

n° 75/2013, de 12 de setembro, a 3' Revisao ao Orcamento da

Receita, corn um aumento no valor de 20.000,00 C (vinte mil euros) e

uma diminuicao no valor de 1.090.000,00 C (um milhao e noventa mil

euros), a 4' Revisao ao Orcamento da Despesa, corn um aumento no

valor de 10.400,00 C (dez mil e quatrocentos euros) e uma

diminuicao no valor de 1.080.400,00 C (um milhao oitenta mil e

quatrocentos euros), a 3' Revisao ao Plano de Atividades

Municipais, corn um aumento no valor de 10.000,00 C (dez mil euros)

e uma diminuicao no valor de 78.290,00 C (setenta e oito mil

duzentos e noventa euros) e a 4' Revisdo ao Plano Plurianual de

Investimentos, corn uma diminuicao no valor de 860.000,00 C

(oitocentos e sessenta mil euros). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- 3-Designacdo de cidaddos eleitores para integrar a Comissdo de

Protecdo de Criancas e Jovens - CPCJ; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 m e m b r o M i g u e l Fradique p r o p 6 s q u e o s elementos Diamantina

Valente e M a r i a A d e l i a B a r a t a f o s s e m substituidos p e l a s c i d a d a s

Benvinda Dias e Maria Jose Sobreira. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- Havendo algumas duvidas quanto a este ponto, o Presidente da
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Assembleia Municipal solicitou esclarecimento a Vereadora Ana Luisa

que disse que em conformidade corn o exposto no documento

apresentado, propunha-se a substituicao destes dois elementos

porque os mesmos eram funcionarias da acao social do Municipio e já

estavam integradas na CPCJ, dai se propor a sua substituicao e a

continuacao do membro Paula Goncalves. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Nao havendo mais intervencoes e ap6s votacao, a Assembleia

Municipal, em conformidade corn a alinea 1) do artigo 17° e do

artigo 26°, da Lei n0147/99, de 1 de setembro, alterada pela Lei n°

142/2015, de 8 de setembro, deliberou, por unanimidade dos

presentes, proceder a nomeacao das cidadas eleitoras, Benvinda

Maria Pires Dias e Maria Jose Sobreira Mendonca, em substituicao de

Diamantina Maria Parrulas Nifra Valente e Maria Adelia Rodrigues

Barata, respetivamente e, excecionalmente, ao abrigo do n° 2 do

artigo 26° da mesma Lei, prolongar o exercicio de funcoes na

Comissao de Protecao de Criancas e Jovens de Vila Velha de Rada°,

para alem do prazo mdximo estabelecido no n°1 do artigo 26° da

mesma Lei, a cidada eleitora Paula Cristina Ribeiro Goncalves. ----

- ---A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---4-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao da Operacao de

Reabilitacao Urbana do Micleo Antigo de Vila Velha de Rad&o; - - - - - -

- --- Neste ponto foi presente a proposta de Operacao de

Reabilitacao Urbana (ORU) do Nucleo Antigo de Vila Velha de Rodao e

o Relatorio de andlise e ponderacao dos resultados da discussao

pdblica do processo, bem como a minuta n° 256/2019 do Executivo

Camardrio, de 13/12/2019, relativa a aprovacao do relatorio em

questdo, a validacao do conteudo da proposta de projeto da mesma

ORU e ao envio, a esta Assembleia Municipal, de todos os elementos

referidos, para apreciacao e competente aprovacao. - - - - - - - - - - - - - - -



---- 0 membro Fernando Roma disse que concordava corn o trabalho

apresentado mas questionou se ndo iria trazer algumas complicacoes

para os proprietarios das casas envolvidas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Luis Coutinho realcou a importancia deste trabalho

porque o que se verificava em todo o pals era a uma degradacdo dos

centros histOricos corn a descaraterizacdo completa destes nUcleos.-

---- 0 membro Ricardo Morgado considerou que este estudo estava bem

feito, reforcando a questao do que é que se iria fazer corn base

neste trabalho e quais as implicacoes para as pessoas abrangidas

por esta area urbana. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que a

questdo dos pianos urbanisticos já tinham algum tempo e que ao

longo dos Ultimos anos as pessoas já estavam alertadas para o

cumprimento das regras impostas pelos mesmos e no decurso deste

tempo tambem tinha havido uma aprendizagem, quer por parte dos

municipes, que por parte do Municipio e dos promotores destes

pianos que tern vindo a ajudar a melhorar os mesmos. Neste caso

concreto, fora feito um levantamento exaustivo de todas as fachadas

desta area classificada de reabilitacdo urbana, corn um

acompanhamento muito proximo por parte dos tecnicos da Autarquia no

sentido de perceber as implicacoes que iria ter para as pessoas,

havendo tambem a preocupacdo de salvaguardar as carateristicas

deste espaco e perceber ate que ponto as pessoas conseguiriam

incorporar estas alteracoes, estando convicto que este trabalho ird

contribuir para preservar e valorizar a zona histOrica de Vila

Velha de ROddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No havendo mais intervene-6es e apes votacdo, v i s t o s todos os

documentos mencionados, e p a r a o s efeitos previstos no n ° 1 d o

artigo 17° do Regime Juridico d a Reabilitacdo Urbana (Decreto-Lei
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n° 307/2009, de 23 de outubro, corn as sucessivas alteracOes), a

Assembleia Municipal de Vila Velha de Radao deliberou, por

unanimidade, aprovar a Operacao de Reabilitacao Urbana do NUcleo

Antigo de Vila Velha de Radao proposta pela Camara Municipal. - - - - -

- ---A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---5-Apreciacao, discussdo e eventual aprovacdo da participacdo

do Municipio na Associacdo de Municipios para a Gestdo do Centro

Intermunicipal de Recolha de Animais Errantes -CIRAE; - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Luis Coutinho referiu a importancia desta solucao por

nao termos canil municipal mas sim uma parceria corn o canil de

Proenca-a-Nova, mas nao havia condicbes suficientes a nivel do

controle dos gatos e cdes que considerou como um perigo para a

saude pUblica e para a tranquilidade das pessoas. Pela leitura do

documento, percebia-se que este centro iria ser feito em Proenca-a-

Nova e iria englobar varios municipios, referindo a importancia das

varias valencias de que este centro sera dotado. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado recordou que já fora aprovado neste

Orgdo a criacao desta empresa e segundo percebera, o que estava

agora em apreciacao era a participacao/integracao do Municipio na

gestao da mesma.

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que de facto

este assunto já tinha sido aprovado neste orgao, mas entretanto o

processo teve que voltar a sua fase inicial devido a decisao de

varios municipios em aderir ao mesmo e por isso teve que se

reformular o estudo de viabilidade econamica e ser assim necessario

colocar novamente aos Orgdos do Municipio a sua aprovacao. Mais

disse que ao longo dos Ultimos anos esta questao tern vindo a ser

assegurada pela Autarquia, atraves de um protocolo corn o canil do

Pinhal Maior, para que os animais abandonados recolhidos no



concelho fossem encaminhados para este canil. Entretanto e por

forca da Lei, rid° se pode proceder ao abate dos animals e assim

sendo nao havia instalacoes suficientes para dar resposta ao numero

de animals recolhidos. Aquilo que iria acontecer era proceder a

ampliacao das instalacaes do canil e tentar celebrar protocolos corn

entidades no sentido de disponibilizar as pessoas a esterilizacao

dos animals. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- Nao havendo mais intervencOes e ap6s votacdo, a Assembleia

Municipal, deliberou por unanimidade, revogar a deliberacao tomada

na sessao de 22/02/2019 nos termos do disposto no n.° 1 do artigo

165.° da C6digo do Procedimento administrativo, aprovado pelo

Decreto Lei n.' 4/2015 de 7 de janeiro, por razoes de oportunidade,

e autorizar o municipio a constituir e a participar na Associacdo

de Municipios para a Gestao do Centro Intermunicipal de Recolha de

Animals Errantes-CIRAE, bem come aprovar os estatutos e o estudo

de viabilidade economica apresentados e aprovados na Reuniao de

Camara de 29/11/2019, de acordo corn o previsto na alinea ccc) do
n.°1 do artigo 33.0 conjugado corn a alinea u) do n.°1 do artigo

25.° e corn o n.° 1 do artigo 108.°, todos da Lei 75/2013 de 12 de

setembro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

---- A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

-- -- 6-Apreciacao,

Pessoal para 2020;

---- Ndo havendo

discussao e eventual aprovacao do Mapa de

intervene-6es e apos votacao, a Assembleia

Municipal, deliberou, ao abrigo da alinea o) do n°1 do artigo 25',

da Lei n°75/2013, de 12 de setembro e de acordo corn o artigo 29' e

30° da Lei n' 35/2014, de 20 de junho e do artigo 24° da Lei

49/2012, de 29 de agosto, aprovar por unanimidade as despesas de

representacao, bem como estrutura de Mapa de Pessoal, a respetiva



Livro n.° 5

FL 011

caraterizacdo dos postos de trabalho e os gastos corn recrutamento

de trabalhadores para novos postos de trabalho para o ano de 2020.

- ---A presente deliberacdo foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---7-Apreciacao, discussao e eventual aprovacao dos documentos

previsionais para o ano de 2020; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Maria Jose Sobreira comecou por dizer que apesar de

rid() ser um valor muito significativo, havia um aumento em relacdo

ao Orcamento do ano anterior, referindo em seguida alguns pontos

que achava de maior relevancia neste documento.

- ---0 membro Fernando Roma lamentou o facto de rid() ver inscrito

nestes documentos nenhuma obra a realizar nas freguesias, em

particular na de Sarnadas de Raddo e Perais, Solicitando em seguida

uma explicacdo sobre a verba de 1.040.000,00E (um milhdo e quarenta

mil euros), referente a aquisicao e beneficiacdo de edificios

municipais. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Carlos Goncalves comecou por dizer que o sentido de

voto dos membros da bancada da Coligacdo "Novo Rumo" iria ser de

abstencao porque, apesar de existir uma situacdo financeira

equilibrada e isso era uma razao para rid° votarem contra,

continuavam a 'ado concordar corn a visa° estrategica apresentada

porque entendiam que a maneira de gestdo do Municipio nos Ultimos

dezoito anos rid() tinha evoluido no sentido da alteracdo do

paradigma. Apesar deste concelho ter oferta de emprego, quem

beneficiava dessa empregabilidade eram os concelhos limitrofes

porque 'ado tinhamos capacidade de atracdo por consequencias diretas

das industrias que aqui estavam instaladas e das causas ambientais.

Uma vez mais o investimento continuava a ser quase exclusivamente

na sede do concelho, quando existiam neste territario zonas que nao

tendo o problema da poluicao e corn uma localizacdo proxima da



capital de distrito, teriam essa capacidade de atracdo se houvesse

all um investimento claro, mas, uma vez mais, este Orcamento era

mais do mesmo, ou seja, tinha contas certas mas depois, seguia por

uma estrategia que Tido permitia claramente o desenvolvimento do

territario. Referiu tambem para o facto da possibilidade de reducao

da populacdo deste concelho para metade nos proximos vinte anos e

pela forma que, dando continuidade a politica adotada nos dltimos

dezoito anos, poderia por em causa a continuidade da existencia

deste concelho. Mais disse que na rubrica das receitas correntes,

impostos diretos e as vendas de bens, estava inscrito uma verba de

aproximadamente 8.000.000,00C (oito milheies de euros) e depois nas

despesas correntes havia uma verba de cerca de 7.200.00,00C (sete

milhoes e duzentos mil euros), ou seja, uma diferenca de

800.000,00C (oitocentos mil euros), ref letindo que o grande

investimento era feito corn a dotacdo orcamental que viria da

administracdo central e assim deveria repensar-se a questdo das

despesas correntes, dando o exemplo das despesas corn pessoal. - - - - -

---- 0 membro Luis Coutinho disse que pelos documentos

apresentados, verificava que havia um aumento de cerca de 8% (oito

por cento) corn o pessoal e desde do ano de 2016 um aumento de cerca

de 700.000,00C (setecentos mil euros) em termos de valor absoluto,

solicitando um comentario sobre este assunto. Questionou em seguida

qual o impacto deste Orcamento na economia local, solicitando mais

informacdo sobre a reducao do mesmo nas funcoes sociais. Por dltimo

disse que relativamente ao rdcio dos impostos diretos previa-se uma

reducao de cerca de 2,5% (dois virgula cinco por cento), seria isso

um indicativo de uma desaceleracdo da economia local? - - - - - - - - - - - - -

---- 0 membro Ricardo Morgado disse que cada vez mais o Orcamento

era uma base de trabalho exigente e que teria necessariamente que
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e
cumprir as regras cada vez mais apertadas do controle financeiro,

mas tambem igualmente dinamico que correspondia as necessidades

mais prementes e corn olhos no futuro do nosso concelho.

Ambicionava-se uma aposta na preservacao de elevados padrOes da

qualidade de vida, na revitalizacao, modernizacao e valorizacao da

economia local, nao descurando a educacao, cultura e acao social,

fundamentando em seguida alguns pontos deste documento que, em sua

opiniao, sustentava as suas declaracoes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por se dirigir

ao membro Maria Jose Sobreira dizendo que, na sua opiniao,

percebera a importancia que este Orcamento tinha para a estrategia

de Vila Velha de Radao e aquilo que estava a ser feito e o que se

pretendia continuar a fazer. Mais disse que, em tracos gerais, era

um Orcamento de reafirmacao e simultaneamente de preparacao da

estrategia para o nosso concelho. Em relacao a intervencao do

membro Carlos Goncalves, disse que tinha pena que esta nal() tivesse

trazido nada de novo porque este membro tinha ficado parado no

discurso que aqui tinha feito no primeiro dia, dizendo que o

Executivo marcava a diferenca pelas suas estrategias e pela

seriedade da aposta neste Orcamento, que nao tinha de todo eco no

seu discurso politico porque se assim fosse Tido continuaria a falar

no envelhecimento do concelho, porque se quisesse fazer uma analise

seria bastaria olhar para o pals para verificar aquilo que se

passava corn os niveis de envelhecimento da populacao. Dirigindo-se

ao membro Fernando Roma disse que teria que se perceber o esforco

que a Autarquia vinha fazendo e de facto, o discurso politico

estava muito virado para a coesao e para o desenvolvimento do

interior e para a necessidade de corrigir as assimetrias, mas se

olhassemos para o concelho de Vila Velha de Rada() e para aquilo que



aqui estava a ser feito, verificar-mos-ia que o Municipio estava

quase isolado na tarefa de o fazer. Dando o exemplo da obra da

Quinta da Torre, que era o major investimento feito nesta Vila e

que 'ado iria ter qualquer apoio dos fundos comunitarios, mas isso

nao era significativo que a Autarquia tivesse descurado as

freguesias, referindo como exemplo a obra requalificacdo da praia

fluvial na Foz do Cobra°, da construed° da rede de saneamento na

Silveira e, no seguimento da aquisicao do antigo "lagar das

burras", em Fratel, iria ser elaborado um projeto para

requalificacdo daquele espaco. Mais disse que estava atento as

freguesias e a dar resposta as prioridades conforme a

disponibilidade de que dispunha, no entanto, tinha a nocao e o

compromisso de acentuar o investimento nas freguesias, frisando que

nos Gltimos anos, os investimentos reivindicados pelas pessoas nas

varias freguesias, nao tinham deixado de ser feitos por falta de

resposta da Camara Municipal. Relativamente as despesas corn o

pessoal disse que o crescimento destas do ano passado para este era

de 7% (sete por cento) e ref letia o facto da entrada nos quadros do

Municipio dos trabalhadores "precarios" que nos Gltimos anos

estiveram ao servico da Autarquia ao abrigo dos programas

ocupacionais do Instituto de Emprego. No entanto dever-se-ia ter

algum cuidado quando se comparava a realidade deste Municipio corn a

de outros concelhos, pois estao tambem aqui integrados os

trabalhadores da area da educacdo que transitaram dos quadros deste

Ministerio para os da Autarquia e lembrou que desde a recolha dos

residuos urbanos ate a jardinagem, todos estes servicos eram feitos

por funciondrios camardrios, ou seja, nao existiam empresas

municipais nem se subcontratavam esses servicos. Em relacdo

intervened° do membro Ricardo Morgado referiu a importancia dos
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apoios a educacao e sociais da Autarquia e que por causa dos

mesmos, alguns jovens estavam a regressar ao nosso concelho, sendo

este facto visivel pela existencia de investidores imobilidrios

privados que estavam a investir em Vila Velha de Raddo. - - - - - - - - - - -

----0 membro Carlos Goncalves disse que o Senhor Presidente da

Camara Municipal, tinha dito que o seu discurso rid() tinha trazido

nada de novo mas seria dificil trazer algo de novo quando este

Orcamento tambem nao trazia nada de novo no que se referia

estrategia e que repetia o do ano transato. Em relacao aos

investimentos nas freguesias, disse que estavam preparados uns

investimentos nas mesmas, dizendo o Senhor Presidente da Camara a

certa altura que alguns deles seriam incluidos nos proximos

orcamentos municipais, mas o facto é que se estava a discutir o

deste ano e falara num conjunto de investimentos que nem sequer

vinham neste documento. Já que o Senhor Presidente da Camara

Municipal tinha uma estrategia de sucesso, rid() teria necessidade de

apresentar projetos futuros e sim apresentar projetos concretos e

que estariam inscritos nestes documentos. Lembrou que o territario

de Vila Velha de Rodao nao se circunscrevia a sua sede e todos

sabiam que o envelhecimento da populacao era geral e nao era ele

nem ninguem que inventava o "ranking" em que estava este concelho

em relacao a esta situacao, mas nao o ref eria por uma questao de

critica mas sim de motivacao para a atracao de populacao.

Continuou, dizendo que adorava este concelho e que se deveriam

atrair para cá as pessoas, mas todos sabiam as consequencias da

imagem da poluicao na sua sede, por isso teria que se procurar no

restante territOrio do concelho as possibilidades de oferta para

que houvesse uma real capacidade de atracao e por isso tem feito

este reparo nos Ultimos anos. Terminou dizendo que nao eram muitas



as oposicoes que se abstinham a documentos coma este e se esta

bancada o fazia era porque tinham um sentido de responsabilidade

muito claro e queriam contribuir para uma solucao. - - - - - - - - - - - - - - - -

----o Senhor Presidente da Camara Municipal disse que sobre nada,

nada havia a dizer e reforcou que o Executivo tinha a sua

estrategia e pelas palavras do membro Carlos Goncalves so via a

mesma critica e observac6es de sempre, rid() lhe conhecia nenhuma

ideia nem uma sugestdo esperando que no proximo ano lhe trouxesse

ideias para aqui serem debatidas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Presidente d a Assembleia Municipal d i s s e q u e e r a u m a

tradicao desta Assembleia Municipal nao votar contra as Orcamentos

p o r q u e q u a n d o a b a n c a d a do P a r t i d o Socialista e s t e v e n a oposicao

tambem 'ado o fizera. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- E m r e l a c a o a q u e s t a o do m e m b r o Fernando R o m a s a b r e a v e r b a

referente a aquisicao e beneficiacdo d e edificios municipais, o

S e n h o r Presidente d a C a m a r a Municipal respondeu q u e e s t e v a l o r

referia-se a um somatorio inscrito nessa rubrica e a quantia mais

expressiva referia-se a intervene-do no edificio onde esta situado o

C I A R T (Centro de Interpretacdo da Arte Rupestre do Vale do Tejo).-

- N a o h a v e n d o m a i s intervene-6es e a p ó s votacao, a s Documentos

Previsionais p a r a o a n o 2 0 2 0 , constituidos p e l o Relatorio do

Orcamento, G r a n d e s O p c a e s do P l a n o , P l a n o Plurianual d e

Investimentos, P l a n o d e Atividades Municipais e Orcamento, N o r m a s

d e Execuedo do Orcamento, M a p a d a s Entidades Participadas e N o t a

Explicativa, presentes a Assembleia Municipal realizada e m

13/12/2019, foram nos termos da alinea a) d o  n ' l , do artigo 25°, d a

L e i n°75/2013, d e 1 2 d e setembro, aprovados p a r malaria, corn 1 5

(quinze) v o t o s a favor e 4 (quatro) abstencbes dos membros C a r l o s

Alberto Silva Goncalves, Luis Manuel Machado Brito Coutinho Dias,
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Julia Cristina Marchao Ceia e Jose Carlos Lopes Soares.

- ---A presente deliberacao foi aprovada em minuta. - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Fernando Roma, em declaracao de voto, disse que

considerando a falta de qualquer investimento no ano corrente de

2019 e a ausencia do mesmo expresso nos documentos hoje votados, o

seu voto era apenas soliddrio corn o grupo, na espectativa da

reversao do investimento municipal na freguesia de Sarnadas de

ROdao, onde a escola primdria já fechou, onde se diz que o centro

de dia poderd fechar e pelos vistos so um dia a ampliacao do

cemiterio send efetuada. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---S-Informacao do Sr. Presidente da Camara Municipal sobre a

atividade do Municipio nos termos da alinea c) do n.°2 do artigo

25° da Lei 75/2013 de 12 de setembro; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Sobre este ponto foi entregue a cada membro da Assembleia uma

Informacao escrita evidenciando no n°1, a situacao financeira,

reportada a data de 5 (cinco) de dezembro, nomeadamente, os valores

da receita cobrada de 7.127.671,73C (sete milhoes, cento e vinte e

sete mil, seiscentos e setenta e um euros e setenta e tres

centimos), dos pagamentos efetuados de 7.790.958,66C (sete milhoes,

setecentos e noventa mil, novecentos e cinquenta e oito euros e

sessenta e seis centimos) e do saldo reportado a 05/12/2019 de

2.662.578,98C (dois milhoes, seiscentos e sessenta e dois mil,

quinhentos e setenta e oito euros e noventa e oito centimos), bem

como as faturas por pagar a fornecedores no valor de 177.854,51C

(cento e setenta e sete mil, oitocentos e cinquenta e quatro euros

e cinquenta e um centimos) e no n°2, as principais atividades

desenvolvidas pela autarquia nos setores da Educacao, Cultura,

Desporto e Tempos Livres, Aga° Social, do Desenvolvimento e

Turismo, no Apoio ao Desenvolvimento e Protecao Civil, no da



Habitacdo e Urbanismo, Obras e Projetos Municipais. - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 membro Maria Jose Sobreira referindo-se ao ponto da acdo

social escolar onde estava inscrito que foram atribuidas 21 (vinte

e uma) bolsas de estudos, questionou se todos os alunos do ensino

superior estavam abrangidos por estas bolsas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal respondeu que a

atribuicao destas bolsas era consoante o rendimento familiar e

abrangiam cerca de 90% (noventa por cento) das candidaturas

apresentadas, tendo inclusive no presente ano havido um aumento na

verba disponibilizada para este efeito e devido ao aumento de

jovens do nosso concelho a integrar o ensino superior, ponderava-se

a hipatese de para o proximo ano, aumentar esta verba.

- --- 0 membro Miguel Fradique comecou por questionar se seria

possivel saber qual o montante que a Autarquia dava de apoio aos

passes escolares, referindo que nos grandes centros urbanos como

Lisboa, o passe nos varios transportes publicos combinados era de

cerca de 40,00C (quarenta euros) e ao que consta, o passe deste

concelho para Castelo Branco rondaria os 95,00C (noventa e cinco

euros) e a Autarquia comparticipava em 50% (cinquenta por cento) e

ainda assim ficava muito mais caro do que o que se pagava na area

urbana de uma grande cidade, sendo da opinido de que quem de

direito deveria intervir no sentido de combater esta disparidade.-

- --- 0 membro Carlos Goncalves disse concordar corn a intervencao

deste membro e que considerava esta uma medida injusta e era por

isso que se abria novamente o debate da regionalizacdo e a

realidade é que estavamos num pals que tinha zonas diversificadas,

zonas em que as pessoas que, por causa da desertificacao, estavam

longe de varias infraestruturas e ainda eram penalizadas.

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que esta questa.°
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era pertinente e que já tinha sido colocada no ambito da Comunidade

Intermunicipal porque nao fazia sentido haver estes apoios para as

zonas metropolitanas de Lisboa e Porto e depois no interior onde as

Autarquias já tinham uma medida a funcionar e suportavam uma parte

m u i t o significativa d o c u s t o d a s familias corn a s u a mobilidade e

e s t e c u s t o n a o e r a elegivel p a r a s e r financiado p e l o Programa de

A p o i o a R e d u c a o do Tarifario d o s Transportes PUblicos (PART) n e m

s e q u e r era possivel estender e s t e a p o i o a componente familiar, o u

seja, criou-se uma injustica que mantinha as Camara Municipais corn

esta despesa e tambem colocava de fora a possibilidade de apoio as

familias. De qualquer forma estava-se a equacionar uma medida nova

n a c r i a c d o de um p a s s e s o c i a l q u e incluisse o s estudantes e q u e

pudesse, de a l g u m a forma, t e r e s s e financiamento e corrigir e s t a

injustica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---9-Outros assuntos de interesse para o Alunicipio; - - - - - - - - - - - - -

- ---0 m e m b r o V i t o r Marques questionou o S e n h o r Presidente da

Camara Municipal se este tinha mais informacdo sobre o encerramento

do Centro de Dia de Sarnadas de Raddo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 m e m b r o J o s e Henriques questionou se h a v i a o u já e s t a r i a

previsto a l g u m a intervencao p a r a a substituicao d a c a l c a d a d o s

passeios d a  R u a de Santana, nesta Vila, p o r q u e o p i s o d o s m e s m o s

constituia um risco a seguranca das pessoas.

- ---0 m e m b r o Jtalia Cristina C e i a d i s s e q u e atendendo a q u e n o s

taltimos dias tinha havido surtos de poluicao por parte da empresa

CENTROLIVA, questionou quais os mecanismos que a Autarquia dispunha

p a r a a t u a r e c o m o é q u e e s t a v a a situacdo e m r e l a c a o a e s t a

empresa. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por responder

intervencao do m e m b r o V i t o r M a r q u e s d i s s e que este e r a  u m



problema complexo, mas a Camara Municipal, em conjunto corn a Junta

de Freguesia de Sarnadas de Rada° e corn a Santa Casa da

Misericardia, estavam a acompanhar a situacao de perto procurando

solucoes para este problema. No entanto havia uma solucao que

poderd nal° ser a melhor mas era a possivel e a Santa Casa da

Misericardia estava disponivel para avancar corn a mesma, estando-se

a tentar perceber junto dos utentes do Centro de Dia e de algumas

pessoas de Sarnadas de Rada() qual a opiniao destas para depois de

analisar melhor todos os parametros e se poder fazer um protocol°

corn esta instituicao para ser implementada. Em relacao ao problema

da calcada na Rua de Santana, disse que esta era uma questa() que ja

se arrastava ha algum tempo e que iria ser equacionado o

investimento na reparacao da mesma. Respondendo a intervencao do

membro Julia Cristina Ceia, disse que na Ultima sexta feira tinha

entregue em mao ao Senhor Ministro do Ambiente um dossier que

compilava toda a documentacao que havia corn as instituicoes

oficiais nos Ultimos meses sobre este assunto, dando-lhe nota mais

uma vez das preocupacbes que tinhamos sobre o mesmo, tendo

solicitado um contato direto corn o Senhor Ministro para que de

certa forma existisse uma concertacao para resolver de uma vez por

todas esta questa°. A nivel legal tinha sido feito uma queixa ao

Ministerio Public° e como demorava a resposta deste, contactou

pessoalmente o Tribunal Administrativo de Castelo Branco onde foi

informado que este processo fora alocado a Procuradoria Geral da

RepUblica em Lisboa, tendo reunido corn a magistrada que estava corn

o processo onde lhe transmitiu as nossas preocupacoes, estando

neste momento em articulacao corn a mesma para uma atuacao por esta

via, mas lembrou que nao era o Ministerio Pdblico que decidia,

patrocinava a acusacao e fazia as diligencias para o processo e
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depois havia os juizes que decidiam, sabendo-se a complexidade e

morosidade que estes processos tinham. Deu tambem conhecimento que

no Municipio tinha uma jurista a trabalhar quase em permanencia

neste processo para que num piano juridico se pudesse atuar em

todas as linhas possiveis porque achava uma falta de respeito

aquilo que se estava a passar, mas nem sempre era fdcil para as

entidades oficiais, dado a profusao legislativa, terem instrumentos

para atuar. Continuou dizendo que talvez fosse tempo de se pensar

numa acdo popular legal ou ate sensibilizar os meios de comunicacao

social para aquele problema. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Carlos Goncalves questionou se o Senhor Presidente da

Camara poderia dar uma explicacao mais concreta sobre qual a

solucao que estava a ser ponderada para o Centro de Dia de Sarnadas

de Rada°. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Ricardo Morgado questionou que, corn o aproximar da

finalizacao do projeto de sensibilizacao dos rodenses para o

impacto das alteracoes climdticas, se já seria possivel fazer um

balanco desta atividade. Em seguida deixou uma palavra de

indignacao e mostrou-se estupefacto pelo facto de na Assembleia

Municipal de Constancia ter sido aprovada uma Mocao pela defesa do

Tejo e onde se voltava uma vez mais a falar de Vila Velha de Rada°

quando, nesse territario, tambem existia uma empresa de celulose e

o mais caricato era que este document° fora enviado para diversas

autarquias do vale do Tejo e entidades oficiais e nao fora remetido

a este Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Fernando Roma referiu-se uma vez mais aos predios

degradados existentes na Rua de Sao Pedro, em Sarnadas de Roddo,

que continuavam sem nenhuma intervencao. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Benvinda Dias questionou o Senhor Presidente da



Camara Municipal se havia um transporte camardrio as sextas feiras

para transportar as pessoas da freguesia de Perais para as

consultas medicas no Centro de Salade de Vila Velha de Raddo. - - - - - -

---- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal, respondendo ao membro

Carlos Goncalves, disse que já havia uma solucao aceite pelas

partes envolvidas, no entanto e apesar de já ter falado corn algumas

pessoas em Sarnadas de Radao, ainda nao tinha auferido junto dos

utentes a aceitacao do servico que se propunha implementar e

enquanto nao se tiver isto esclarecido nao gostaria de divulgar a

mesma, ate porque se verificar que esta nao ía ao encontro das

espectativas das pessoas, teriam que, corn base nas informacOes

recolhidas, reequacionar outras solucoes. Quanto a questdo colocada

pelo membro Ricardo Morgado falou da importancia do projeto de

sensibilizacao dos rodenses para o impacto das alteracoes

climaticas e da aceitacdo que este assunto teve junto das pessoas,

referindo inclusive que a Autarquia tern vindo a alertar nao so os

municipes para este problema, mas tambem, a nivel interno,

adaptando procedimentos mais eficientes e eficazes nessa area. Em

relacao a Nog-a-0 aprovada pela Assembleia Municipal de Constancia

lamentou que ainda houvesse pessoas que nao queriam ver o que

realmente se passava corn a qualidade da aqua do Rio Tejo esperando

que a seu tempo estas despertassem para esta situacdo. Respondendo

ao membro Fernando Roma disse que em relacao as casas degradadas, a

Autarquia tern vindo a atuar dentro do programado, estando algumas

situacoes ja resolvidas e especificamente A situacao apresentada

disse que apas ter falado corn as proprietarias estas tinham

assumido que iriam fazer uma reabilitacao da casa mas que tambem

estariam a tentar vender as mesmas. Posteriormente, foi a Autarquia

contactada pelo novo proprietario solicitando uma prorrogacao do
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tempo para reabilitacdo do imovel, pretensdo essa que foi aceite,

mediante a apresentacdo de um novo prazo para a sua execucao.

Quanto ao questionado pelo membro Benvinda Dias disse que a

Autarquia tinha uma rede de transportes que percorria todas as

localidades das freguesias do concelho para a sede do mesmo, mas

neste caso especifico aquilo a que se referia era um transporte

ocasional, em colaboracdo coal a Junta de Freguesia, para trazer os

utentes da extensdo de sailde de Perais para o Centro de Sedde desta

Vila, podendo no entanto reequacionar a hipatese de melhorar esse

servico. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 membro Jose Carlos Soares questionou se no ambito do projeto

das alteracoes climdticas as candidaturas estavam fechadas ou iriam

abrir novas candidaturas para outro tipo de acbes.

- ---0 Senhor Presidente da Camara Municipal disse que nessa area

tern estado a abrir candidaturas e iriam a abrir mais. Informou que

o Municipio tern estado a trabalhar corn a Agencia Portuguesa do

Ambiente nalguns projetos e que para alem destas candidaturas havia

o fundo ambiental que tambem financiava algumas intervencoes e que

a Autarquia em concreto iria utilizar para fazer uma intervencao

relevante no Ribeiro do Enxarrique que abrangerd as componentes

ambiental, social e historica. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---0 Presidente da Assembleia Municipal deu conhecimento da

entrega na Mesa pela bancada da Coligacdo "Novo Rumo", de um

requerimento que leu e que abaixo se transcreve. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-------------------------"Requerimento - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- ---Convocag5o d o secretariado executivo d a Comunidade

Intermunicipal d a B e i r a Baixa, n o s t e r m o s d a lei, p a r a responder

perante os seus membros pelas atividades desenvolvidas no ambito da

comunidade intermunicipal, a que o municipio de Vila Velha de Radao



pert ence.

---- A Assembleia Municipal de Vila Velha de Rada°, na sua sessdo

ordinaria levada a efeito em 22 do Hies de Dezembro de 2017, aprovou

o Regimento da Assembleia Municipal de Vila Velha de Radii° para o

Quadrienio 2017/2021. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Segundo o Artigo 3.° em "Competencias de apreciaedo e

fiscalizaedo da Assembleia Municipal", o ponto

"Compete ainda a assembleia municipal" alinea

secretariado executivo metropolitan° ou

5 estipula que

a) "Convocar o

a comunidade

intermunicipal, conforme o caso, e nos termos da lei, com o limite

de duas vezes por ano, para responder perante os seus membros pelas

actividades desenvolvidas no Ambito da area metropolitana ou

comunidade intermunicipal do respectivo municlpio". - - - - - - - - - - - - -

- Pelo exposto anteriormente, a congaed° "NOVO RUMO

PPD/PSD.CDS/PP" requer a mesa da Assembleia Municipal de Vila Velha

de Rada() que: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - Ao abrigo da alinea a) do ponto 5, artigo 3° do Regimento da

Assembleia Municipal de Vila Velha de Roddo para o Quadrienio

2017/2021 e aprovado em sessdo ordinaria de 22 de dezembro de 2017,

que proceda a convocaedo do secretariado executivo da Comunidade

Intermunicipal da Beira Baixa, nos termos da lei, para responder

perante os seus membros pelas atividades desenvolvidas no ambito da

comunidade intermunicipal a que o municlpio de Vila Velha de ROddo

pert ence, nomeadamente sobre a preparaedo da Comunidade

Intermunicipal na programaedo, pdaneamento e prevista execuedo do

proximo quadro de Fundos da Unido Europeia (UE) no Portugal 2030.-

---- Vila Velha de Rada°, 13 de Dezembro de 2019 - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- --- Os membros da Assembleia Municipal da Congaed° "Novo Rumo"-

- --- 0 Senhor Presidente da Camara Municipal recordou que a
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Assembleia Intermunicipal t i n h a d o i s membros d e s t a Assembleia

Municipal q u e representavam e s t e O r g a o n a m e s m a e q u e na Ultima

reunido, p o r s u a iniciativa, foi apresentada u m a proposta de

estrategia p a r a o proximo q u a d r o comunitario, t e n d o esta

apresentacdo s i d o f e i t a p e l o s consultores q u e e s t a v a m a trabalhar

corn a Assembleia Intermunicipal, havendo assim um conhecimento por

p a r t e d o s eleitos d o s documentos apresentados e q u e p o d e r a , se

assim o entenderem, serem disponibilizados.

- ---0 Presidente d a Assembleia Municipal d i s s e q u e e r a um d o s

elementos corn a c e n t o n a Assembleia Intermunicipal e q u e tinha

e s t a d o presente n e s s a r e u n i d o o n d e f o r a m apresentados p o r uma

consultora o s documentos ref eridos t e n d o s i d o aprovados p o r

unanimidade, dizendo que tambem tinha na sua posse estes documentos

q u e p o d e r i a disponibilizar. L e m b r o u q u e a apresentacdo do

requerimento em causa ndo implicava nada, o q u e se requeria era a

aprovacdo do m e s m o p e l a Assembleia Municipal. E s t e e r a um O r g d o

colegial q u e funcionava p o r m a i o r i a e c o m o tal, a M e s a a p e n a s a

Unica coisa que poderia fazer era por este documento a apreciacdo e

votacdo e agir em conformidade corn o resultado da mesma, ndo tendo

que requerer a vinda de ninguem nem que fazer requerimento nenhum.

- ---0 membro Ricardo Morgado disse que, no seguimento das palavras

dos presidentes da Camara e Assembleia Municipal e ndo obstante a

integracao deste Municipio na Comunidade Intermunicipal e todas as

sinergias q u e tern s i d o criadas, n d o lhe parecia q u e f o s s e

necessArio requerer a presenca do secretario executivo desse Orgdo

uma vez que toda a informacdo estava disponivel para todos. - - - - - - -

- ---0 membro J o s e C a r l o s S c a r e s d i s s e q u e e s t a e r a u m a situacdo

prevista em Regimento e q u e u m a c o i s a e r a f a z e r u m a pergunta e

obter uma informacdo, outra era questionar direta e pessoalmente um



tecnico e expor as duvidas e propostas corn vista ao desenvolvimento

deste territario. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  0 Presidente da Assembleia Municipal referiu que no ponto e m

c a u s a do Regimento n d o d i z i a q u e e r a obrigatorio a Assembleia

Municipal proceder a convocacdo m a s s i m q u e e r a d a competencia

deste Orgdo fazer a mesma. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- E m s e g u i d a colocou a v o t a c a o o requerimento apresentado pela

Bancada da Congaed° "Novo Rumo", tendo o mesmo sido rejeitado por

maioria, corn os votos contra da Bancada do Partido Socialista.---

---- 10- Periodo de intervencao do public° nos termos do artigo 21°

do Regimento; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

- - - -  A S e n h o r a Leonor Aragdo, residente n a Q u i n t a d a O r d e m , V i l a

V e l h a d e R o d d o , f a l o u s o b r e o problema d a poluicao e m a n a d a p e l a

empresa CENTROLIVA, do tremendo incomodo que esta causava na quinta

onde residia, sabendo que a Autarquia estava a fazer tudo o que lhe

e r a possivel para minorar e s t a situacdo e t a m b e m s a b i a q u e h a v i a

o u t r a s Instituicoes q u e t a l v e z p o r incompetencia n a d a f a z i a m , m a s

já estava farta de ser afetada constantemente por esta poluicdo e

rid.° q u e r i a n e m esta nem outra e m p r e s a j u n t o d a s u a q u i n t a p o r q u e

era uma afronta nao s o a s u a residencia mas t a m b e m a agricultura

praticada nas suas imediacoes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

-  - - -  A S e n h o r a G r a c a P a s s o s , residente n a T a p a d a d a Tojeira, e m

Salgueiral, comecou por dizer que a quatro de outubro Ultimo esteve

presente na Reunido da Camara Municipal para convidar o Executivo e

a populacao p a r a a comemoracdo do aniversdrio d o s t r i n t a a n o s d o

C E N T A (Centro de Estudos de Novas Tendencias Artisticas) e os vinte

e c i n c o a n o s d a c r i a c a o d a m a r c a Tojeira, o primeiro a z e i t e

biologic° da regiao e uma das primeiras marcas biologicas do pals.

E s p e r a v a ser recebida corn um sorriso de parabens e corn a vontade
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e
institucional de se envolver na celebracao, mas ao inves foi

recebida pelo Doutor Luis Pereira que lhe disse que rid() podia falar

so podia fazer perguntas. Apesar do ambiente pouco acolhedor acabou

por falar e o Presidente acabou por comparecer no dia marcado e ate

descerrou uma lapide comemorativa. Em seguida falou sobre o

palmares do CENTA nos Ultimos trinta anos, salientando a

importancia que o mesmo tern tido no panorama artistico nacional,

nomeadamente na area da danca, fazendo parte da histaria deste

concelho onde trabalhara corn a comunidade escolar local durante

anos, mas apesar disso e da Camara Municipal na pessoa do Inspetor

Baptista Martins ter sido um dos responsaveis pelo surgimento do

CENTA, verificava-se a nivel institucional um desinteresse total na

preservacao e divulgacao do trabalho feito pelo CENTA o que era

corroborado pela animosidade corn que foi acolhido o convite em

outubro. Questionou em seguida o Senhor Presidente da Camara

Municipal coma é que este justificava o posicionamento da Camara

Municipal face ao CENTA e coma via este Centro em termos de

patrimonio do concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----0 Senhor Presidente da Camara Municipal comecou por se dirigir

a Senhora Leonor Aragao dizendo que já hoje aqui se falara deste

problema e de certa forma respondido ao exposto, acrescentando que

perante as desenvolvimentos e as contrariedades processuais a

atencao da Autarquia corn este problema era redobrado de dia para

dia e a determinacao era cada vez mais forte. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

----Respondendo a Senhora Graca Passos disse que a democracia

tinha regras e as espacos que eram colocados a disposicao dos

cidadaos eram para ser utilizados dentro dessas regras e aquilo que

lhe transmitira nessa reuniao foi que naquele context° seria para

colocar questoes ao Executivo, na altura nao se apercebera que



tivesse colocado qualquer questa°, fizera um convite, ao qual

acedeu e esteve presente e aquilo que aconteceu foi cumprir as

regras da participacao publica nas sess8es da Camara Municipal.

Quanto ao CENTA nao lhe conhecia atualmente atividade e aquilo que

estava regulamentado em termos de relacionamento corn as

instituicoes do concelho era claro, todas elas conheciam o

Regulamento e o relacionamento do Municipio para corn todas era

transparente e os apoios dados eram do conhecimento geral. - - - - - - - -

Nao havendo o Presidente da

Assembleia Municipal desejou a todos umas boas festas e deu por

terminada a presente sessao, pelas zero horas e quarenta e cinco

mais intervencoes neste ponto,

minutos do dia catorze de dezembro de dois mil e dezanove e dela se

lavrou a presente ata, que depois de lida e julgada conforme, vai

ser assinada pelos bros da mes -------------------------------%._,,..,
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Os habitantes de Sarnadas de Rodao e os utentes do Centro de Dia foram confrontados corn
a noticia do encerramento daquela instituigao, prevista para o mes de Dezembro.

0 seu encerramento e corn a deslocalizagao dos seus utentes para outros Centros de Dia
parece-nos descabida, tanto mais, que lobe ern causa a qualidade de vida dos idosos.

Tambem é do conhecimento geral, que podera haver a intengao das instalagoes do Centro
de Dia serem vendidas.

0 Centro de Dia de Sarnadas é o unico no concelho a encerrar.

Ern reuni"ao de irmaos este mes de Dezembro, a Santa Casa da Misericordia veio confirmar
que nao dispoe de meios financeiros para cumprir corn as suas obrigagties, no que toca a
manter aberto o Centro de Dia e que, caso no haja a existencia de um benemerito (pessoal
ou institucional) esta ern causa a continuidade do Centro de Dia de Sarnadas de Rodao,
manter as suas portas abertas.

A Assembleia Municipal de Vila Velha de Rodao reunida ern sessao ordinaria em 13 de
dezembro de 2019, tendo em conta a necessidade de dar respostas sociais aos idosos, numa
logica de servigo pUblico de proximidade e de solidariedade, APELA as instituigoes piThlicas
corn responsabilidades na area das respostas sociais como a Camara Municipal de Vila Velha
de Rada° e a Junta de Freguesia de Sarnadas de Rodao que:

1 - para que nao deixem de cumprir as suas obrigagties em materia de agao social, e
que tenham em conta a deliberagao da Assembleia de Freguesia, no sentido de ser realizada
uma reuniao corn a Santa Casa de Misericordia de Vila Velha de Rodao, se averiguar a forma
de poder apoiar a Santa Casa, corn o intuito do no encerramento do Centro de Dia;

2 - garantam aos utentes ate agora servidos pelo Centro de Dia e a todos os
moradores de Sarnadas de Rodao, urn servigo de proximidade, como o Centro de Dia de
Sarnadas de Rada° fazia, ajudando assim a parar a perda de populagao residente. Acresce
que Vila Velha de Rodao é urn dos concelhos mais envelhecidos de Portugal, o que reforga
ainda mais a obrigagao das Juntas de Freguesia e da Camara Municipal, na defesa da
qualidade de vida dos idosos e no combate a desertificagao nas aldeias.

Vila Velha de Rodao, 13 de Dezembro de 2019

Os membros da Assembleia Municipal da Coligagao "Novo Rumo"
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Vila Velha de Rodao


